

## Des radios de culture



*Une radio rurale au Niger : de petits émetteurs qui rayonnent sur les villages alentour*



Photos : © A. Ibova Dordoty

■ “Par le passé, lorsque les animaux se perdaient, il n’y avait pratiquement pas de chances de les retrouver. Avec notre radio, il suffit d’un simple communiqué à 100 FCFA (moins de 0,20 €) et, aussitôt, vous avez votre animal...”, raconte un éleveur nigérien de Filingué, à une centaine de kilomètres au nord de

Niamey. Même tonalité à Bankilaré, une petite bourgade perdue à l’extrême ouest du Niger.

Dans ces deux localités, c’est un kit radio d’une vingtaine de kilos, de conception canadienne, composé d’un émetteur, d’une console solaire, d’un micro et de deux lecteurs enregistreurs, qui

arrose les villages dans un rayon de 20 à 30 kilomètres. Avec l’appui du Centre africain des applications de la météorologie pour un développement durable (ACMAD), du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) et du Service néerlandais de développement, le Niger en compte près de quatre-vingts. “Nous préférons la radio aux sacs de mil. Le mil, nous pouvons le manger en une semaine, alors que la radio est toujours là, à notre disposition, pour nous enseigner comment faire pour avoir beaucoup de mil...”, affirme Albakoye Ali, un chef du village.

Les villageois apprécient de pouvoir ainsi communiquer dans leur langue sur l’agriculture, l’élevage, la santé ou l’éducation. Ils gèrent et animent eux-mêmes ces radios depuis six ans. Des comités d’écoute apportent leur soutien matériel ou financier et critiquent les émissions et la grille des programmes.